

Rapport 2003 du responsable pour les échecs populaires

Il y a de cela presque trois ans, la FSE a créé le ressort échecs populaires dans le but de faciliter l'accès aux échecs à un maximum de personnes possible. Grâce à l'organisation de diverses activités la FSE espère pouvoir endiguer la diminution constante ces dernières années de son nombre total de membres dans les clubs et la même au sein de la Fédération Suisse des échecs, voire par la suite à pouvoir réaugmenter le nombre de ses membres. Lors de la conférence réunissant les présidents des fédérations régionales, ces derniers ont accordé leur soutien dans la réalisation des nouveaux projets en discussion. Ce n'est qu'ainsi que la 2^{ème} édition du tournoi des familles a pu être un plein succès. Dans neuf régions de Suisse les organisateurs ont accueilli pas moins de 129 équipes. Selon le feedback recueilli par les organisateurs les participants ont beaucoup apprécié la bonne organisation et l'atmosphère familiale qui régnait dans les locaux de jeu. C'est ainsi qu'après ces tournois quelques joueurs participants ont décidé d'adhérer à un club d'échecs membre de la FSE. Lors de la finale disputée à Berne, c'est le duo tessinois Vladimiro Paleologu – Milovan Boskovic qui l'a emporté. Merci beaucoup à tous les idéalistes qui ont donné de leur temps et de leur savoir pour l'organisation de ce 2^{ème} championnat des familles.

Un autre moyen d'enthousiasmer des personnes friandes de jeux pour les échecs est d'organiser des cours. Quelques clubs d'échecs ont reconnu qu'un effectif de membres stable et constant pouvait être atteint grâce à la formation des juniors et par l'organisation de cours pour débutants. C'est avec une grande débauche d'énergie que la société d'échecs de Bienne pousse en avant son projet d'école d'échecs Yannick Pelletier. Par la même la section confirme sa volonté de pouvoir réitérer ses succès des années précédentes et de continuer à découvrir d'autres futurs maîtres d'échecs et de les former.

L'organisation de cours d'échecs pourrait permettre à d'autres clubs également de pouvoir augmenter le nombre de leurs membres. La commission échecs populaires soutient les clubs dans leurs démarches en vue de l'organisation de cours pour joueurs occasionnels. Nous proposons la mise à disposition gratuite d'échiquiers de démonstration. La livraison de supports didactiques à des prix de faveur, et si souhaité la mise à disposition d'un professeur. Dans des cas particuliers, il est possible également d'obtenir un appui financier.

En Suisse centrale la réalisation de ce qui précède a déjà été pratiquée avec un grand succès. Après des annonces publiées dans différents journaux, ce sont 15 personnes qui se sont annoncées pour prendre des cours du soir pendant lesquels les rudiments du jeu royal leur ont été montrés. Le livre « l'école des échecs » de Peter Thomas a servi de support de cours. Ce livre est particulièrement adapté à ce public cible. Le cours peut facilement être donné par un joueur du club. Naturellement il est également judicieux d'inviter de temps à autres un maître d'échecs dans la salle de cours.

Un autre point fort pour la commission des échecs populaires en 2003 a été la présentation du jeu d'échecs dans les écoles. Le nouveau papillon « les échecs à l'école » a été distribué dans toute la Suisse dans 500 différentes écoles. Les frais de réalisation du papillon ainsi que sa traduction en français ont été sponsorisés par la maison d'édition ZKM que nous remercions vivement pour son geste. Le papillon peut aussi être commandé gratuitement sur le site www.schach.ch. Comme complément au papillon « les échecs à l'école » a également paru la brochure « la pratique des échecs à l'école » Comme base de réalisation c'est la brochure « pratique des échecs » de Beat Ruegsegger éditée en 1990 qui a été utilisée. Les très nombreuses commandes (1160 brochures) montre que cette brochure est très appréciée par le corps enseignant. Les diplômes ont été remis au goût du jour et le délai de livraison a pu être raccourci.

Le projet depuis longtemps déjà discuté d'éditer un journal suisse pour les juniors a reçu l'approbation des responsables juniors régionaux lors d'une séance organisée par Roland Burri. Les 1070 juniors et écoliers qui sont affiliés à la FSE représentent déjà maintenant une grande partie des lecteurs du journal. Les éditeurs sont convaincus que le cercle des lecteurs va s'accroître et espèrent que d'autres régions vont bientôt s'associer au projet.

Les nombreux visiteurs du site web des échecs populaires www.schach.ch qui a été encore enrichi avec un cours d'échecs ainsi qu'avec des possibilités de jeu online démontrent le grand intérêt porté aux activités des échecs populaires et des échecs en général.

Kurt Gretener

Responsable du ressort échecs populaires